

LEGACIÓN DE CUBA  
RIO DE JANEIRO

Rio de Janeiro 22 de Abril del 1939.

PERSONAL.

Mi querido Guillermo Labarca:

¡Lo felicito! Yo que nunca he tenido uniforme me siento un poco avergonzado para esta felicitación que debiera ser muy militar, cuadrado en posición de firme, con la diestra tocando la visera, el aire ceñudo. Pero como de todas las gansadas -y he hecho muchas- la del paso de ganso es la que me parece menos cómoda, dejo todo empaque, y felicito al Gobierno por haberlo llevado a sí y haber adquirido con su entendimiento, con su experiencia, una voz de consejo de la que de seguro ha de aprovecharse, ya que las lecciones históricas tan poca huella dejaron.

Los frentes populares se obstinan en no mirar atrás y en no evitar la disgregación, siempre aprovechada en su contra, hija del mosaico de que provienen, y de la ambición de cada grupo y hasta de cada pequeño jefe. Lo que en España marcó el comienzo del fracaso fué el escenso de toda eficiencia espiritual por una parte, en todas las profesiones, la mudanza irreflexiva de actividades de todos los izquierdistas que confunden el vivir en un régimen con el vivir de un régimen, y la abundancia de huelgas. Los delirantes de la izquierda ambizurda, que con los regímenes de derechismo recio no se atrevan a actuar, tienen la idea poco generosa de que a las izquierdas gubernamentales pueda hacerseles impunemente la revolución. Y si los gobiernos no tienen como implacable por igual para estos y para los nostálgicos de los privilegios de casta y para los conspiradores, es decir para enemigos y malos amigos, sucumben. Izquierista de siempre y ya para siempre, encomiendo a mi querido Chile a las enseñanzas históricas. Ojalá que ellas lo sirvan y lo preserven de toda regresión, amen.

¿Cuando viene el nuevo Embajador? Sigo creyendo que Félix Nieto, a quien habría sido muy fácil hacer izquierdista y cuyo derechismo no es menos superficial que el izquierdimos de Cohen, por ejemplo, será muy difícil de sustituir y habría rendido servicios eminentes. Mi deseo de ir a Chile subsiste y parece facilitado ahora por que el candidato de más fuerza acaba de ser nombrado para otro puesto. Pero habría que dar un empuje que el Canciller Ortega ofreció a Juvenal y que no se ha dado. Una cartica interparés de éste al Canciller Ramos, resolvería el asunto en horas. Y esté seguro de que si yo u otro Ministro activo de veras no se interesa por el Tratado Chileno-Cubano, este caerá con perjuicio grande para los dos países, y sería lástima.

Psta Amanda en los Estados Unidos? Saludela.

Y usted esté seguro de que no volverá a enviarle otra cadena de la suerte su amigo de corazón,

D. Alfonso Hernández Catá

[Carta] 1939 abr. 22, Río de Janeiro, Brasil [a] Guillermo  
Labarca Hubertson [manuscrito] Alfonso Hernández Catá.

## AUTORÍA

Autor secundario: Labarca Hubertson, Guillermo, 1878-1954

## FORMATO

Manuscrito

## DATOS DE PUBLICACIÓN

[Carta] 1939 abr. 22, Río de Janeiro, Brasil [a] Guillermo Labarca Hubertson [manuscrito] Alfonso Hernández Catá. 1 h. ; 27,6 x 21,4 cm.

## FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

## UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)